

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los domingos directamente para Boston.
 Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
 " " y regreso..... \$ 110 00 "
 Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
 Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
 " " y regreso..... \$ 80 00 "
 Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.
 Limón, 4 de Junio de 1907. E. J. HITCHCOCK,
 Administrador. h. s. o.

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186 Apartado 186
 Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El eroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad), Única jardinería moderna en Oosta Rica. La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de
ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de su pequeños vapores por **El Prinz August Wilhelm** y **El Prinz Joachim** de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim	70 "
	" Sarnia y Sibiria	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KNITH. *Agente*

Cerveza Negra Marca ESTRELLA BEST STOUT PORTER



FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la zona. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes Jiménez, y de venta en la Ferreteria de don Miguel Macaya.

S. Millet Alvarado

Repara y rectifica toda clase de instrumentos de OPTICA é INGENIERIA, como tránsitos, niveles y aneroides. Para informes en el Observatorio, el Profesor Bolletti en el Liceo de Costa Rica, y en la Dirección de Obras Públicas, donde ha sido bien recibido su trabajo.

LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS Hos.

Acaba de recibir un gran surtido de hermosos cuadros y espejo de todos tamaños. En esta casa se sirven suscripciones á las interesantes enciclopedia Espasa y Segui, de las cuales tenemos varios cuadernos recibidos.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.
Jorge Morales Bejarano
 Dirección: San José. Avenida Central. Cuesta de Moras. Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

ROBERT HNOS.

ALMACÉN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES
 Casa establecida en 1878

ACABAN DE LLEGAR

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar Ponchos macferlanes y sobretodos impermeables. Capitas para colegiales. Zapatos ahulados, polainas y paraguas; los hay desde Cr. 1-50.

DE TODO GRAN SURTIDO Y A PRECIOS
 SIN COMPETENCIA
 EN CASIMIRES GRAN EXISTENCIA

ALMANAQUE

Los santos mártires, Cipriano y Justina, virgen; san Calistrato, mártir, y otros cuarenta y nueve soldados; san Eusebio, obispo y confesor; san Virgilio obispo; san Senador; san Nilo, abad; san Amancio, presbítero.

Notas de Pedro Nolasco Gutiérrez

La probabilidad del tiempo del 25 al 28 es: 2 días de buen tiempo, 1 lluvioso con tormenta; y el resto de lloviznas.

Los santos

Cipriano y Justina, mártires

Había enamorado de ella un mancebo poderoso y lascivo, de nombre Agladio, el cual, por todos los medios q' suele emplear el amor ciego, procuró atraerla á su voluntad; mas ninguno bastó para vencer el propósito de la santa virgen. A un mal hombre, llamado Cipriano, descubrió Agladio lo que pretendía, y aquél, después de haber usado contra la santa todas sus artes y embustes, quedó corrido y avergonzado, porque Justina, con el favor de Cristo, siempre triunfó gloriosamente del enemigo. Asombrado de lo que veía, consultó Cipriano al demonio, el cual le respondió que contra los adoradores de Cristo ningún poder tenía él: de esto entendió Cipriano que Jesucristo era verdadero Dios, y determinó hacerse cristiano, como lo hizo, renunciando al demonio y bautizándose y viviendo con tal fervor, que fué ordenado de diácono, y resplandeció en gran santidad y muchos milagros. En esto un conde, llamado Eutolmio, los mandó prender; y á Cipriano le hizo atormentar y rasgarle los costados con uñas aceradas; á Justina, después de haberla abofeteado, la hizo azotar con duros nervios;

luego á él le pusieron en la cárcel, á ella en una casa honrada; y á los pocos días fueron llevados al conde, el cual como viese su perseverancia en la fe, los mandó echar en una caldera llena de pez, sebo y resina derretida; mas siendo quemado Atenasio, sacerdote de los gentiles, los dos santos salieron sin lesión del tormento. De allí fueron llevados á Nicomedia, donde después de haber padecido otros tormentos con grande ánimo y alegría, los degollaron.

Efemérides de hoy

- 1513.—Vasco Nuñez de Balboa con ciento noventa y tres españoles y Francisco Pizarro descubren el océano Pacífico.
- 1777.—El general Howe con sus tropas ocupa Filadelfia.
- 1800.—Se firma un armisticio entre San Martín y el virrey del Perú, Pezuela, en la ciudad de Miraflores; pero á los ocho días se rompió.
- 1871.—Muere en Inglaterra el empresario norteamericano Wm. Wheelwright, á quien la América del Sur le debe mucho su adelanto.

Flor del día

No desconfíes vanamente, ni te turben los temores.

El servicio de policía

"La República" en su número de ayer da cuenta de que un agente de policía quiso sacar del tren de la manera más injusta á un pasajero solamente porque un mozo de cordel le había conducido su maleta hasta el coche. Es decir, que la falta del camarero debía pur-

garla el pasajero, según la interpretación que á la ley daba el bendito policial.

Y eso no es sino un botón como muestra; regístrese nuestra aun pequeña colección y se verá que con desconsoladora frecuencia extrañamos desde estas columnas que nuestra policía tenga una organización muy deficiente y cantidad y calidad insuficiente en su personal, y esa extrañeza se halla en razón directa con los datos que diariamente publicamos.

Hablemos ahora de la cantidad. ¿Cómo se puede hacer responsable á la policía de la falta de vigilancia, si apenas cuenta con el número indispensable de guardias para hacer el servicio en ciertas y determinadas calles de la ciudad?

Casi no se pasa día sin que las crónicas anuncien contravenciones, algunas en calles centrales y en horas en que todavía anda gente por las calles. A ese paso, si el mal no se remedia pronto (no porque ahora no se delaten grandes crímenes), día llegaría en que nuestra capital sea el París de la época de Macaire y Cartouche, ó el Madrid de la época de Luis Candelas.

Dejando para después señalar las deficiencias en todo orden, q' se notan en tan importantísimo servicio, nos concretaremos hoy á pedir al Supremo Gobierno se convierta pronto en halagadora realidad el proyecto de reorganización de la policía de que se habló hace poco tiempo.

Demasiado hace hoy la policía descubriendo robos y ratos y sorprendiendo escándalos y contiendas promovidas por ebrios trasnochadores y Venus de arrabal.

Pero la policía es algo superior en el organismo administrativo, que debé ocuparse en algo más que en conducir contraventores, casar á doncellas raptadas, aplicar multas y perseguir ratos; y no podrá cumplir con toda su elevada misión si le faltan los medios.

Tómese en cuenta, además, que Costa Rica, debido á su fama de país eminentemente agrícola, será cada día más visitada por emigración desconocida, gran parte de ella sin hábitos de moral; y no hemos de dejar que el mal cunda como sucedió en Méjico, pues quizás nos sea difícil encontrar entre nosotros otro Porfirio Díaz.

Que el proyecto, pues, no se heche á dormir.

El Te Deum en el Pacífico

En la aurora del 26 de septiembre de 1513 el sol, oculto aún, esparcía aquella tenue y azulada claridad de la alborada, dorando apenas las lejanas cumbres.

Era esa hora indecisa en que la natura se espereza y en que el horizonte, como una inmensa madreperla, se cubre de todos los colores del espectro, en

sus gradaciones más suaves y espléndidas.

Desde una altura del istmo de Panamá, el célebre jerezano Vasco Núñez de Balboa, deslumbrado y estático, veía á sus pies el océano, como un gigante desmaltado! ¡Aquél era el mar del Sur!... y ese mar era suyo! ¡Qué guardaban sus antros bajo sus olas dormidas?

En sus orillas, según los indios del Darién, se asentaban imperios cuyos habitantes usaban el oro con profusión, y el oro era el sueño de los españoles; por la gloria y el oro habrían ido al confín del universo.

Paladines de la vieja España, la sangre de los tercios españoles y la africana sangre de los árabes, corrían tumultuosas por sus venas, sintetizando en ellos la fuerza y la ambición de dos razas, valientes y caballerescas hasta lo inverosímil.

¡El Pacífico está allí! Su inmensa sábana azulada, tiene repliegues verdosos, se ondula, se extiende!

Sobre el lomo de las olas, se pliegan y despliegan chales, encajes, raudales de blanca rizada espuma!

Balboa clava sus ojos alelados en el ancho horizonte, los fija en el inmenso mar; cae de rodillas: extiende los brazos, como si con ese ademán hubiera querido hacer suya la inmensidad del océano, y con voz firme, pero emocionada, dice á sus compañeros: "Sedme fieles y serán nuestras las costas de ese mar!"

Su gente le abraza y todos postrados de rodillas entonaron el *Te Deum*, presididos por el capellán Padre Andrés Vera.

Levantán en alto la cruz, compañera inseparable del conquistador hispano, y proclaman como á señores de la nueva tierra á Fernando é Isabel, reyes de España.

Otro día, Balboa, con su armadura de guerra, resplandeciendo al sol, avanza agua dentro y huella con su osada planta las arenas mojadas del océano!

Las olas del Pacífico lamieron suavemente las rodillas del primer blanco que se hundiera en ellas! Este espectáculo en las playas solitarias y remotas de una tierra desconocida, visto por los helenos, los habría hecho exclamar: Es Marte invadiendo los reinos de Neptuno!

Y era Marte en persona, Marte por el valor y la apostura, pero un Marte cristiano.

Balboa avanza llevando la imagen de María y el pendón de Castilla en una mano y su gloriosa espada en la otra.

¡Las escamas de su cota deslumbran, su capacete relampaguea!

Los mugidos de ese mar azul que huella, no tienen la pavorosa voz de la borrasca.

Balboa, dominando el acento de las olas, dice: "Vivan los altos y poderosos reyes de Castilla! Yo, en su nombre, tomo posesión de estos mares y regiones, y si algún otro príncipe, ora cristiano, ora infiel, pretendiese algún derecho á ellos, estoy pronto y dispuesto á contradecirle y defenderlos".

Sus compañeros repitieron desde la orilla el juramento, y luego se levantó una acta, en que constó el hecho de haber tomado posesión de esa tierra y ese mar, según las leyes españolas.

La chismografía

III

Con perdón del bello sexo, diré que las mujeres son las más aficionadas á la profesión. A doña Fulana, por ejemplo, no se le oye conversar sino del prójimo, y más comunmente de las prójimas. Al tocarse otro asunto, ó se calla, ó se va de la visita, porque sostiene que la conversación, para ser provechosa, debe tener algo de mordaz. Es tan reducido el círculo de sus ideas, que le fastidia, por ser desconocido, cualquier tema que no sea los defectos de sus relacionados. No percibe sino lo que está delante de sus ojos, y no se preocupa sino con lo que acontece en su parroquia. Doña Zutana ha hecho de su casa una estafeta de donde, en vez de cartas, se sacan noticias. Allí, presidiendo á unas cuantas como ella, que entran y salen á todas las horas, tiene organizada una casa de penitencia para las reputaciones ajenas, en la que á todos se nos hace pasar por el examen más severo, sin ser permitida la defensa, y se nos condena sin ser oídos y vencidos en juicio. Alguna otra abandona su casa en la mañana, quizá con perjuicio de sus deberes domésticos, y va de casa en casa buscando noticias, en vez de tomar un libro ó de enseñar la doctrina á sus criados: en la una dice lo que oyó en la anterior, en la tercera lo que le dijeron en la segunda, mezclando con algo de lo que oyó en la primera. Es un verdadero correo parroquial, que lleva y trae majaderías ó calumnias, y gasta su tiempo en decir cosas que no tienen consecuencia útil. Si á esa mujer, que regresa en la noche á su hogar después de haber empleado su día en decir lo que es y lo que no es, se le preguntara qué ha hecho de útil, no tendría qué responder: triste es suponer á una de esas mujeres en la presencia de Dios. Ella le dirá: "He gastado una vida de cincuenta años en inventar y decir, traer y llevar calumnias y chismes; he sacado á la plaza pública la vida de los demás; he perdido tantos matrimonios; he quitado tantas honras; he empeñado tantas reputaciones; me he alimentado de la desgracia ajena, y á fuerza de saber todo lo malo, lo he hecho todo. Siempre he obrado sin razón; mi amigo y mi enemigo han sido iguales para mí lengua. Mi vida no deja huella útil; lo que comí, bebí, el dinero que gasté, los esfuerzos de mis padres, todo fué perdido. Hoy no sirve mi alma sino para alimentar el fuego eterno". Agregará como disculpa, que todo eso y mucho más es en su patria garantía ó derecho constitucional.

El mal es grave, y no sería bueno acabar sin señalar sus causas. La principal es la ociosidad material, ó sea no tener nada serio en qué pensar. Una persona que no lee, que no se interesa por lo grave, que no tiene mayores aspiraciones, ni plan en su vida, que no vive sino en su parroquia, tiene que ocuparse de lo más fácil de lo que está al alcance de todos. Que la juventud se cree estímulos, que lea, que escriba, que se divierta cultamente, que se suscriba á los periódicos, que cultive las flores, que aprenda la música, que visite los hospitales, y entonces faltará tiempo para lo útil.

Suplico al lector que al acabar de leer este escrito no incurra en el vicio que he censurado, con motivo de los defectos que no ha podido evitar su atento servidor.

LECTURA POPULAR

El Comunismo

No hay duda que el Comunismo es el sueño dorado de los que padecen hambre, y también de los que no quieren trabajar; por esta causa tiene un inconveniente.

Supongamos que, en efecto, cada año se repartiese el común Tesoro por igual á todos. Acudirían á buscar su porción así los hombres honrados y trabajadores, como los holgazanes, tunantes y demás gentes de mala conducta. Viendo, pues, los primeros que los segundos sin trabajar recibían también su tanto, ¿para qué trabajar, dirían, si lo mismo lleva el que trabaja como el que no trabaja? Y claro está que desde aquel día comenzaría una huelga general, y todavía es más claro y manifiesto que, no trabajando nadie, todos se morirían de hambre.

Desengáñense los comunistas: desde que hay hombres sabios y tontos, ha habido siempre ricos y pobres. La buena conducta también ayuda mucho á alcanzar y conservar los bienes. Y una vez que los ha adquirido un hombre con su trabajo y talento, ya se sabe que los dineros hacen dineros. Y ¿con qué derecho se le pueden quitar, si, en efecto, son suyos? ¿No sería esto un evidente latrocinio? Pero díces tú que los ricos deberían acordarse de los pobres, en lugar de explotarlos. Y yo también digo lo mismo, y hasta deseo un reparto que no es tan posible y absurdo como el de los comunistas. ¿Sabes cuál es? El reparto inspirado por la caridad.

Incendio en Limón

Ayer en las primeras horas de la mañana circulaban en esta ciudad alarmantes noticias de un incendio fenomenal habido en Puerto Limón en la noche del 24 del presente; se decía que se habían quemado más de seis manzanas, y además que el fuego seguía con voracidad; nosotros buscamos todas las fuentes verídicas para imponernos del siniestro, y en efecto, fuimos al teléfono de la "United Fruit Co.", pero no había comunicación; luego nos trasladamos al telégrafo y allí pudimos obtener algunos datos, y además recorrimos toda la ciudad acercándonos á todos los corrillos para indagar lo que se decía.

Nos avistamos con los apreciables caballeros doctor don José María Castro y don Alberto Brenes Gudino, quienes con un plano en la mano nos mostraron las manzanas que se decía haberse incendiado, las 18, 20 y 30, manzanas cercanas al Mercado. Después procuramos conseguir más datos, pero no había nuevos; nos dijeron que el fuego había empezado en el establecimiento de un chino, el cual tenía aseguradas sus mercaderías, y que este chino se encuentra preso; que el fuego se logró sofocar á las tres de la madrugada, no sabiéndose de más desgracia personal que la muerte de una señora de color, la cual se arrojó por un balcón á la calle.

Entre las casas quemadas se encuentran el famoso Rincón Bellico, casa de tres pisos de propiedad de don Wenceslao de la Guardia, las casas de los señores Villafraña y Fonseca, la "casa azul" de don Benjamín E. Piza, las de don Lucas D. Alvarado, el establecimiento de un chino rico, el almacén de don Belisario Ramírez y otras muchas casas cuyos propietarios aun no sabemos quiénes sean. Nos informan que se logró salvar la casa de escuela situada en la manzana 31.

La situación de los limonenses era terrible la noche del incendio; no tenían ni una gota de agua con

qué extinguir el fuego, pues á pesar de las constantes súplicas para que se les proveyera de agua, aún no la habían conseguido, y además carecen de bombas contra incendio en ese puerto constantemente amenazado por el fuego. Como pudieron, botando casas con hachas y procurando aislar lo más que se pudiera, así lograron atajar el fuego, el cual hubiera convertido al bello puerto del Atlántico en una ciudad en cenizas.

Entre las muchas casas quemadas había algunas que no estaban aseguradas, habiendo con ello sus dueños perdido gran parte de su fortuna.

Cuando el señor Presidente de la República supo el desastre, ordenó se enviara á las víctimas todos los auxilios necesarios, habiéndose mandado una gran cantidad de tiendas de campaña.

Ayer entre diez y once de la mañana salió para ese puerto en un tren expreso y en compañía de varios de sus amigos, el señor Presidente; ojalá que la visita del Primer Magistrado á ese puerto, hoy azotado por la peste y el fuego, sea provechosa para Limón; que se haga algo por esa joya del Atlántico, y que además se auxilie á las personas que por falta de agua y bombas hoy se ven arruinados.

Ya que el desastre vino, procurese aminorar la pena de los que en él han sufrido.

Procuraremos dar más detalles tan pronto como podamos comunicarnos con Limón.

Cuadros ticos

El trapiche primitivo

"Dadme caña y tondréis bebida". Naturalmente la necesidad ha sido la gran maestra de la humanidad. He aquí el sistema más original de molar caña:

Clábase un poste, que lleva una cisura entrando en forma oblicua. En ella se amolda una caña de medio metro, dejando lugar para enclavar el rastrillo móvil de tres metros. Entre la caña y el rastrillo se coloca la caña, y los circunstantes por turno, puestos á horcajadas en la extremidad del rastrillo, lo alzan y bajan con todo el peso de su cuerpo, y la caña, comprimida, arroja el líquido sacarino.

El caldo se hace hervir en ollas hasta el punto de melaza, y sirve para los mismos usos que la panela y el azúcar. Tal es el trapiche primitivo.

Y qué! dirá por ahí alguno, eso era en los tiempos del fusil de chispa—No, señor.

Ahora mismo se usan esos trapiches en el General, hasta hace poco; y en varios puntos de la costa son los únicos de que se puede disponer.

En los pueblos del interior se usan desde muy antiguo los trapiches de mazas, que, ruidosos y todo, han abastecido muy bien al país.

Ya en los tiempos del inolvidable cuanto olvidado gobernador don Tomás de Acosta, había 140 y tantos trapiches en sólo los pueblos de Aserri, Escasú, Santa Ana y Pacaca.

Lástima que un país en que no hay terreno malo para la caña, excepto las altas cordilleras, el dulce esté consumiendo á los consumidores.

FRAY JUAN

Por los agricultores

Hay una circunstancia que perjudica mucho á los agricultores: verse obligados á llegar con las yuntas que acarrean sus productos á las propias puertas del Mercado de San José. ¿A quién no da grima ver esa aglomeración de buyes, carros y carretas, que arrojan sus cargas desordenadamente, donde apenas hay campo para el transeunte, que no halla paso porque la vía se obstruye completamente? Es la confusión ruidosa y grotesca que ofrece la capital durante los tres últimos días de la semana. Y como no es posible establecer orden y arreglo donde no hay espacio ni tiempo para arreglar y ordenar, á

la policía le es muy difícil efectuarlo como se debe; y esto da por consecuencia los casos en que el pobre agricultor, contra toda su previsión y buen juicio, sufre el castigo aplicado por una falta de la que es el menos responsable.

En este río revuelto salen gananciosos los comerciantes del Mercado, quienes se aprovechan de esas circunstancias azarosas y difíciles del campesino, apremiado á venderles á menos precio por salir inmediatamente de la ciudad. Esas son las comodidades y atenciones con que allí se recibe á los heroicos y sufridos portadores del pan de cada día. Pero esa injusticia no se queda impune, como no se queda ninguna; la pagan caro los consumidores, que no pudiendo comprar directamente al productor, quedan á merced del precio impuesto por los revendedores. Ya veis cómo las pequeñas causas producen grandes efectos.

Si no fuera así, si al agricultor no se le menospreciara ni se le expulsara indirectamente de esa orgullosa capital, y más bien se le diera buen trato y alguna comodidad, él se detendría sin temor de perder su tiempo, porque se establecería el comercio de sus víveres en buenas condiciones para el comprador y el vendedor; y por esto, creemos nosotros, se llegaría casi á la solución del problema: la competencia entre el agricultor y el comerciante.

¿Cuánto costarían unos galiones bien capaces?

¿Cuánto les costaría á los policiales dar mejor trato á los campesinos, sus hermanos?

Urge favorecer á los agricultores, pero efectivamente, no de palabra y en periódicos como lo hago yo ahora.

LISÍMACO HOYOS

OFICIAL

El último número de "La Gaceta" trae la disposición siguiente: se crea para la provincia de Guanacaste un cuerpo de Policía montada, con dependencia de la autoridad militar.

GACETIN

VISTAS PARA MAÑANA

SALA 15.—Penales contra Bolaños á la 1 p. m. CASACIÓN.—Francisco Mora Venegas

Comercial

TIPOS DE CAMBIO

Banco de Costa Rica

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
Londres	div	div	div	div	113 1/2	115 1/2
Nueva York					110 1/2	110 1/2
San Francisco					118 1/2	120 1/2
París					113	
España					108	
Italia					113	
Alemania					109	

Banco Anglo Costarricense

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
Londres	div	div	div	div	113 1/2	
Nueva York					118	
San Francisco					118	
Nueva Orleans					113 1/2	
París					113	
España					109	
Alemania					109	
Jamaica					109	

Banco Comercial de Costa Rica

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
Londres	div	div	div	div	113 1/2	116 1/2
Nueva York					118	120
San Francisco					118	
Nueva Orleans					113 1/2	
París					113	
España					109	
Alemania					109	
Jamaica					109	

Correo

Mañana se despachará correo para Europa y E. U. U. via Nueva Orleans.

Hoteles

Entraron en el "Imperial", H. W. Wael, U. J. Field, U. C. Bucher, Dr. F. Arana, Manuel Molino B.

Defunciones

José Barbosa, María Castro, José Rojas, José Luis Calderón.

REGISTRO SOCIAL

Acompañamos al digno señor doctor don Tomás Sosa Saa en su duelo por el fallecimiento de su distinguido cuñado, acaecido en Venezuela. Que el bálsamo de la fé mitigue los sufrimientos del estimable caballero.

Tenemos el gran gusto de comunicar á nuestros lectores que el distinguido doctor Segreda se encuentra ya casi completamente restablecido de salud.

Procedente de los Estados Unidos ha llegado al país el apreciable caballero don Francisco de Paula Amador. Lo saludamos.

Del Guanacaste está entre nosotros don Pedro Joaquín Hurtado.

Enferma se haya la apreciable señora doña Dolores C. de Villafranca.

Para Limón acompañando al señor Presidente, ha salido el culto joven don Pío J. Fernández.

Mejorando va de la penosa enfermedad de que fué víctima, la simpática señorita Claudia González.

AVISOS ECONOMICOS

José Joaquín Chaverri

ABOGADO

Despacha en Heredia.

MUCHOS NO SABEN

QUE Carmona y Artavia acaban de recibir un extenso y variado surtido de hormas para caballeros, señoras y niños.

QUE esas hormas, en estilos modernos y de la más alta novedad son el remedio más eficaz para los callos y juanetes.

QUE los materiales se reciben cada semana, directamente de Europa y los E. E. U. y son por consiguiente siempre frescos y de la mejor calidad. **CARMONA Y ARTAVIA** San José y Limón.

—**ABTUO BARRIENTOS M.**—

Pintor, Tapizador y Rotulista

Oftrece sus servicios á su clientela y al público en general.

Se hace cargo de trabajos en esta ciudad y en cualquiera parte de la República.

Cuenta con operarios prácticos y honrados y garantiza puntualidad y esmero. Recibe órdenes en su casa de habitación, contigua á la de Arrioste Boschini. La Soledad.

MARIA R. de GONZALEZ

—**OBSTÉTRICA**—

Avenida 5.º O. Número 189
Frente á la lechería de don Gordiano Fernández.

AVISO

En casa de una respetable señora de esta ciudad, se admiten comensales, los cuales han de ser personas cultas; el servicio es esmerado y la mesa surtida y confortable.

Se darán informes en la oficina de "El Independiente".

NOTICE

Boarding for good people in a sociable lady's house in this city. Comfortable and assorted table.

English spoken.
For references in "El Independiente's" office

TRASLADO

Aviso á mis clientes y al público que me he trasladado á la barbería de El Progreso de don Santiago Rodríguez.

Este establecimiento cuenta con muy buenos útiles y se recomienda por la prontitud, aseo y esmero en el trabajo. A la barbería del señor Rodríguez, pues, mis favorecedores.

BELISARIO GUTIÉRREZ

GACETILLA

AGENCIA DE NEGOCIOS.—Don Manuel Goyenaga, tan conocido por su actividad y amor al trabajo, ha abierto una oficina para hacerse cargo personalmente de toda clase de negocios. Dadas las cualidades que le adornan y la modicidad que ofrece en el cobro de la comisión, le auguramos buen éxito en su empresa.

MUY BUENA IDEA.—Hace ya muchos días hablamos nosotros sobre el particular, y después "La República" emitió la idea de traer para el servicio de las cárceles públicas un carro especial para conducir reos de su prisión á las oficinas de justicia, y aún no se ha acordado nada al respecto. Nada hay, en efecto, más impresionable que ver pasar á un infeliz preso con las manos unidas por las esposas y custodiado por un policial, sirviendo de mofa á unos y de objeto de curiosidad á otros. Por la sociedad y por esos infelices, que se traiga el carro de que habló "La República" para conducir los reos á los juzgados.

EL REMATE DE LAS GRACIAS.—Entre las muchas personas que sacaron en el remate de gracias de terrenos baldíos de la Municipalidad de Poás están los señores Rafael Alvarado González, Gustavo Pradilla, Isaac y Tobías Zúñiga, Jacinto Xirinachs, Sasso, Manuel Bastos, Alfredo Volio, Artlun y otros muchos que no recordamos.

BAILE.—Anteanoche hubo un animado baile en casa de la digna señorita Petit Argüello; celebraba con sus amistades su día onomástico. Entre la alegría y el buen humor transcurrieron las horas hasta las tres de la mañana, hora en que terminó el baile.

OTRO BAILE.—En casa de la simpática señorita Paulina González Lahman hubo otro baile, el cual,

á pesar de ser improvisado, resultó muy bueno.

TRASNOCHADORES.—A pesar de las muchas quejas que hemos puesto, y á pesar de no haber lícido después de las diez de la noche, los bohemios trasnochadores no dejan de molestar al vecindario por donde pasan, ya sea golpeando las puertas y las ventanas, ó lanzando gritos salvajes; la policía debería coger á todos estos "tíos" y conducirlos á un calabozo del cuartel, para que allí dieran expansión á su buen humor.

IMPORTANTE

Aviso á mi numerosa clientela de esta ciudad y de provincias, y al público en general, que he trasladado mi tienda de Modas á la casa que habitó don Juan A. Castro, esquina opuesta á "La Bicicleta" ó á 100 varas al O. de la Botica Francesa.

Elena de Herrera.

TEATRO VARIEDADES.—Por fin tendremos dónde pasar las horas monótonas y lluviosas de estas noches capitulinas; ha llegado á esta ciudad la Compañía de Zarzuela que dirige el reputado artista don Ricardo Luque; trae muy buenos artistas, los cuales trabajarán con un escogido repertorio de piezas del género chico, además de la zarzuela, y pondrán exhibiciones cinematográficas al final de la función. Para esta noche se prepara una función, la cual, como ya lo hemos dicho, estará combinada con el cinematógrafo.

ENTRE ITALIANOS.—Ayer á medio día hubo algo cómico frente al hotel "Imperial"; dos italianos que pasaban cada uno por el lado opuesto de la acera, no hicieron más que verse y convertirse en dos fieras; se dijeron mil lindezas en puro italiano, y ya iban á pasar á vías de hecho cuando un policial se acercó y creyó muy prudente mediar entre los "tutis" para que no se armara una de san Quintín; á los gritos de los contendientes, que por cierto eran fuertes, salieron de las oficinas y cantina adyacentes un gran número de curiosos, los cuales se quedaron con un palmo de narices porque nadie entendía la "dulce lengua."

ESO NO SE DEBE HACER.—Cuando vemos que la miseria es objeto de mofa, cuando la faz pálida y demacrada por el hambre causa la risa despiadada de los demás, y cuando el andrajado provoca la maldita irrisión, sentimos que nuestro ser se revela, quisiéramos poder de una vez concluir con la canalla que se complace en burlarse del mendigo. Ayer, quién lo había de creer, un grupo de niñas del Colegio de Señoritas y varios jóvenes de buenas familias, iban tras un infeliz negro loco, y se burlaban de él, le decían palabras hirientes y hasta le halaban el rostro; en verdad que contemplamos apenados ese cuadro, en que la juventud vigorosa se burlaba del infeliz proletario, y sentimos indignación. Un poco más de compasión para con el miserable, debéis tener vosotros, niños felices.

UNA RECTIFICACIÓN.—Un estimable caballero nos ha encargado hagamos la siguiente aclaración: El señor Juez 2.º Civil de esta provincia, por mutuo consentimiento entre los cónyuges doña Albina Fernández Blanco y don Francisco Damián Ramírez, dictó sentencia de separación de cuerpos y no de "divorcio," como por error afirma "El Noticiero" de ayer. Queda, pues, complacido el apreciable caballero.

LICENCIA.—Debido á la penosa enfermedad que puso casi al borde de la tumba al estimable doctor don Francisco Segreda, el Gobierno le ha concedido licencia para separarse de su puesto hasta por tres meses.

COMIDA.—Varios estimables jóvenes de esta sociedad, miembros del cuerpo de caballería, obsequiaron anteanoche con una espléndida comida en el hotel "Imperial" al comandante de la Plaza, coronel don Aristides Romain; la más cordial expansión reinó durante la comida, después de la cual los oficiales de caballería fueron á dejar en su casa al coronel.

OJO

á la cuarta plana

DE SAN ISIDRO DE SAN JOSÉ

Las razas vacuna, perruna y porcuna celebran el QUINCE DE SETIEMBRE

Aquí celebramos las fiestas del QUINCE con mucho entusiasmo; creemos resultaron mejores que las de la capital.

Desde la madrugada principiaron los festejos del gran día de la Patria. A las cinco a. m., bombetas producidas por el ronquido de los cerdos; en seguida los terneros hacían la alborada con sus berridos, acompañados por el canto de las gallinas y el ladrido de los perros; á las doce m., la raza perruna y la cerduna recorrían las calles en busca de sustento.

Total: que ese gran día no se hizo ningún recuerdo, ni por los niños ni por el vecindario.

No culpamos á los maestros, pues los conocemos muy bien; creemos que sea cuestión de la Junta, digo si la hay, y si no, que la haya, pues en un pueblo como éste se necesita actividad y más actividad.

—Bastante estimado es el actual Agente de Policía por su amabilidad y su carácter independiente, recto y justiciero.

—La junta itineraria, formada de don Adolfo Marin y don Patricio Mora, está en desacuerdo, según dicen, pues don Patricio ha determinado gravar á todos los pobres con el detalle para caminos y rebajar á los ricos; es decir, que el que pagaba 15 colones pagará 4 ó 5, como se verá en el detalle que en breve publicarán; y don Adolfo dice que el pobre no descompone el camino y que por lo mismo no debe gravarse. Con hombres como Marin, de carácter independiente, el pueblo ganaría mucho.

—Varios jóvenes entusiastas tratan de formar un club, para lo cual comisionaron á un notario de apellido Ureña, y después de un mes de espera y más espera resulta que no ha tenido tiempo ni para hacer los estatutos.

Tengo aun mucho que decir, pero por hoy es suficiente.

I. S. R.

De Poás

Setiembre 18 de 1907

Habiéndose publicado una circular del ramo de Instrucción Pública en la que se ordenó á los maestros celebrar el 15 de setiembre del mejor modo posible, y en vista de tal circular, el personal docente de esta villa se dió prisa á preparar lo que más pronto pudo, recargándose el trabajo en las señoritas maestras, pues no se puede negar que desplegaron toda su actividad, pues los señores maestros permanecieron casi indiferentes en tan afanosa tarea.

El señor presidente de la Junta Escolar, generoso como siempre, estuvo pronto á facilitar su armonium para los ensayos correspondientes, á los cuales asistieron los señores maestros con sus discípulos, en la escuela de niñas, y el señor presidente de la junta con su maestro de capilla.

El señor director de la escuela, siempre se mostró muy descontento con todas y cada una de las disposiciones del señor presidente, refunfuñando á sus espaldas y haciéndole horribles gestos, y murmurando entre dientes, dijo: "quiero ser absoluto el ca... nalla."

El día 9 se perdió la llave del armonium, y el señor presbítero estuvo solícito á ofrecer su piano que tiene en la casa, suplicando á los maestros que tuvieran la bondad de llevar á sus alumnos á ella, para no perder el tiempo, pues ya era muy poco el que tenían para la preparación de dicha fiesta. Las señoritas maestras en vista de tanta bondad de parte del señor presidente de la Junta, se apresuraron á encaminar á sus pequeñuelas; pero el señor director se negó rotundamente á dejar entrar sus niños, y como el señor presidente le llamara la atención sobre su pro-

AVISO

TRASLACION

La Educación, librería, papelería y almacén de música, de M. V. Blanco, se ha trasladado á su antiguo local, bajos de la casa de don Alejandro Aguilar, al lado del Cuartel Principal.

ceder, aquél se volvió con ímpetu feroz, alzando voces contra el señor Valenciano, en son de amenaza, hasta tal punto que un hermano de éste tuvo que salir en su defensa. El señor Cabrera, lleno de ira, se desbizo en improperios contra el señor Valenciano, en presencia de sus discípulos, los que se enteraron de todo, hasta el punto que uno de ellos repitió una de estas palabras dirigidas al señor presidente por el maestro (la decencia no permite repetir la palabra). Mientras tanto el señor presbítero Valenciano permaneció callado, escuchando con mucha calma y mansedumbre las expresiones provocativas de su ofensor.

Habiendo el señor Cabrera conducido sus niños á la escuela, volvió á litigar con los señores Valenciano, en presencia de varias personas que acudieron á la bulla; pero esta volvió con más furor, alzando una piedra para arrojársela al señor Valenciano, lo que fué impedido por el joven Carlos García. El presbítero impidió á su hermano continuar mezclándose en el asunto; y éste guardó silencio.

Nuestra Municipalidad, que según rumores, obedece á las indicaciones de Cabrera, reunióse al día siguiente con el objeto de destituir al señor presbítero don Elías de J. Valenciano, sin haber seguido la información correspondiente del caso, y teniendo cuidado de no llamar al regidor fiscal don Eleodoro Rodríguez. Dicha Municipalidad pone como base de acuerdo el proceder del hermano del señor cura, sin tomar en cuenta que éste no aconsejó tal cosa y que el escándalo fué promovido por Cabrera. La conducta del señor presidente de la Junta fué muy decente en esta contienda, á pesar de los continuos malos tratos del señor Cabrera.

Así quedan desmentidas muchas inexactitudes publicadas en "La Prensa Libre" del 16 de los corrientes, y así empiezo á relatar las acciones del señor Cabrera, Director de la Escuela de Varones de esta villa.

UN VECINO

CABLEGRAMAS

SIGUE LA PARRANDA

Amberes, 24.—Se considera que la huelga no ha concluido aun. La Federación de marineros se reunirá en noviembre para organizar una asamblea internacional de protección mutua contra la huelga.

QUIZAS EN VISTA

DE LAS HUELGAS

Lisboa, 24.—El Gobierno ha invitado á las naciones á un congreso telegráfico internacional para el 4 de abril de 1908.

LIBERACIÓN DE DERECHOS

Constantinopla, 24.—La importación de trigo quedó exencionada de derechos.

SE ESPERA AL REY

Pontevedra, 24.—Mañana se espera al Rey.

TAMBIÉN

LOS PORDIOSEROS

Barcelona, 24.—Hubo un tumulto de pordioseros porque la Alcaldía se negó á favorecerlos. Los municipales los disolvieron.

EN LAS MISMAS

Casablanca, 24.—Fracasaron las negociaciones para la suspensión de las hostilidades. Drude asumió la ofensiva, quemando los campos de Siti y Brahim al sur de Casablanca y dispersó los hombres de tribu, quienes opusieron poca resistencia. En estas operaciones fué de notarse la brillante marcha forzada de las tropas francesas, que ocupaban una extensión de 40 kilómetros y tardaron doce horas en la expedición. 2000 de infantería, un destacamento de caballería, artillería

y auxiliares nativos, dejaron el campamento antes del alba, formándose en dos cuadros, uno tras otro, y en este orden marcharon por alguna distancia sin ser descubiertos por los de las tribus. En la mañana hubo detención de media hora, á causa de la espesa neblina. Los tiros del enemigo dieron alerta. Los enemigos se presentaron en gran número, pero los dispersó el vigoroso ataque del primer cuadro y no volvieron á hacer resistencia. Durante la marcha los grupos dispersos de caballería salían al paso de las alas francesas. Después de la destrucción del campamento los moros reanudaron el ataque, pero fueron rechazados.

EL KORAN TIENE LA CULPA

Tánger, 24.—Los representantes europeos recibieron copias de la carta de Hafig, en la que éste censura al Sultán por el estado de anarquía en Marruecos y asegura que la acción que ha emprendido Hafig está apoyada por las enseñanzas del Koran. El telegrafo inalámbrico del "Glorie" avisa que el Sultán llegó esta mañana á Rabat. PARECE JUEGO

DE MUCHACHOS

Casablanca, 24.—La destrucción de los campamentos de Siti y Brahim y la dispersión de los hombres de las tribus, dieron por resultado la apertura de nuevas negociaciones de paz. Varios caídos se presentaron en la residencia de Drude y discutieron los términos de su misión, inclusive la rendición incondicional de todas las armas, á lo que el Kaid se niega y Drude insiste. En los combates de Siti y Brahim, los de las tribus no desplegaron su acostumbrada audacia. La caballería mora no se acercó á 1500 yardas. Los nativos regresaron aquí, de donde los moros vienen descorazonados por los duros castigos que aplica el Sultán y temerosos de la cólera de éste.

DRUDE ENTIENDE

EL JUEGUITO

París, 24.—Un despacho oficial de Drude confirma la nueva apertura de las negociaciones de paz, pero avisa que después de la pasada experiencia no suspenderá las hostilidades mientras esté pendiente el resultado de las negociaciones.

CUIDADO SE QUIERE

GANAR TERRENO

París, 24.—Se avisa oficialmente que la paz está firmada en Marruecos. Philibert telegrafía que la conferencia de Drude con los kaid y tribus Ouleseean, Zenata y Zyaida, terminó con la aceptación incondicional de las condiciones siguientes: Las hostilidades cesan desde mañana. Drude puede hacer reconocimientos en los territorios de las mencionadas tres tribus, para la confirmación del cumplimiento del presente tratado de paz. Las tribus quedan obligadas á dispersar y castigar á todos los cuerpos armados que puedan reunirse en sus territorios, con intenciones hostiles; todo indígena encontrado con armas ó municiones en un radio de 10 millas de Casablanca será entregado á las autoridades jerifianas y condenados á arresto y mil francos de multa. Las tribus quedan obligadas á cumplir estas estipulaciones y entregar los autores de la matanza del 30 de julio; mientras se juzga á dichos autores serán confiscados y vendidos todos sus bienes, sin perjuicio de la indemnización que generalmente tendrán que pagar las tribus, cuyo monto lo fijará el Gobierno marroquí. Las tribus Chaonis pagarán una fuerte indemnización; cada tribu pagará una parte proporcional al tiempo que resistió á las tropas francesas. Las tribus Chaonis pagarán además una contribución á favor de las obras del puerto de Casablanca; para garantía de este tratado cada tribu entregará 2 notables rehenes. Los delegados de tres tribus nombraron inmediatamente sus rehenes y firmaron la capitulación. Las 3 tribus signatarias son las más importantes.

POUSSE-CAFE

—¿Tienes cinco duros?
—Aquí, no.
—¿Y en casa?
—Todos buenos, gracias.

PASA A LA 4.ª PLANA

Cielo sin nubes

El nabo

Un pobre jornalero había sacado de su huerta un nabo de un grosor tan extraordinario, que era la admiración de todo el mundo.

—Voy á llevarlo al castillo —dijo,— para regalárselo al Sr. Conde, porque á él le gusta mucho q' se cultiven con esmero los campos y los jardines.

Llevólo, pues, al castillo: el señor alabólo mucho por su celo, le dió las gracias por su atención y le entregó tres piezas de oro.

Un agricultor de la misma aldea, que era muy rico, pero al propio tiempo muy avaro, oyó hablar del hecho.

—Yo tengo —dijo —una soberbia ternera; voy al instante á llevarla al castillo. Si el Sr. Conde há dado tres monedas de oro por un miserable nabo, ¡cuántas no me dará por una ternera como la mía!...

Al punto pasó una cuerda por el cuello del animal, lo condujo al castillo y rogó al señor que lo aceptase. Pero el Conde, que adivinaba el móvil secreto del avaro, rehusó el presente.

Mas el agricultor insistió, rogando al señor que no rechazase tan humilde obsequio.

El Conde era un hombre de gran sentido práctico.

—Pues bien — dijo,— ya que tanto te empeñas, acepto el regalo; pero, puesto que tan generoso te muestras conmigo, no he de serlo yo menos contigo. Así, pues, quiero hacerte un presente que me ha costado dos y aun tres veces el valor de tu ternera.

Y sin perder momento, ofreció al agricultor confuso y consternado, el grueso nabo de que había oído hablar.

De su talento y méritos obtiene, el noble corazón siempre su precio. No envidiemos jamás la gloria ajena, si no queremos sucumbir de pena.

LISTA DE LAS PERSONAS QUE CON TRIBUYEN PARA SOCOBRER Á LOS DAMNIFICADOS EN EL INCENDIO DEL 23 DE MAYO ÚLTIMO.

Vecinos de Limón [entregado á don Alberto Odio por las familias damnificadas]	¢ 504 30
M. C. Keith	200
B. Anglo Costarricense	100
Banco de Costa Rica	100
Juan José Montealegre	100
Guido von Schröter	100
Alberto Odio G.	100
Eugenio Lamicq	50
Cristina C. de Keith	50
José C. Zeledón	50
W. Steinworth Hnos.	50
O. E. Muill	50
Banco Comercial	50
Félix Pérez	25
Miguel Coronado	25
Odio y hermano	25
John M. Keith	25
Felipe Alvarado y Ca.	25
José Marín Valerín	25
Juan Knöhr hijos	20
X. X.	20
Miguel Borrás	15
Alfredo Herrera M.	11.70
Miguel Macaya	10
José Durán	10
Juan B. Quirós	10
T. Nutter Cox	10
Unos estudiantos del Seminario	10
Vicente González Pons	10
Guillermo Zeledón C.	10
E. Pagés y Ca.	10
Jaime Bennett	10
'El Independiente'	10
Tobías Solís	10
José Esquivel	10
Manuel Romero	5
J. Macaya	5
E. Robert	5
Pedro Hurtado	5
Apolonio Leiva	5
Antonio Uehmann	5

Celestino Gómez	5
Victor Orozco	5
R. Castro	5
M. M.	5
Arthur Wolf	5
E. Goicoechea	5
Carmen G. v. de Fernández	5
María v. de Lines	5
N. N.	5
Prbo. Matias C. Rojas	5
A. Herrero y Ca.	5
Carlos Palma	5
José Castro	5
Fabián Esquivel	5
M. M.	5
G. Benedictis Sucs.	5
C. W. Wahle	5
Seminario	5
Julio Castro S.	5
Fernando Carrillo	5
Fulano de Tal	5
H. M. Rudd	5
R. J. Valenciano, canónigo	5
Angélica de Aguilar Soto	5
Zoila de Delgado	5
Dr. J. I. Toledo López	5
Eduardo Carrillo	2
J. S. F.	2
X. X.	2
Un amigo	2
X. X.	2
D., V. y L. Zeller	2
Benjamín Escalante R.	2
Juan R. Mora Escalante	2
M. M.	2
Cristóbal Solís	1
Vecinos de Alajuela	1
Ramón Aguilar L.	1
Marcelina de Aguilar	1
José Aguilar Soto	1

La función á beneficio de los damnificados	2.028
	781 50
Pbo. Ildefonso Badilla	5
Doctor Castro	4
Pablo Laurent	2
Ascensión Esquivel	10
Carlos Chaves	5
Ix	25
José P. Rodríguez	10
Bernardo Soto	25
Mariano Guardia	10
Cónsul Americano	10
Total	2915.50

NOTA: Las personas que deseen contribuir á esta obra de caridad, á si se quiera, de filantropía, pueden enviar sus donativos al señor don Alberto Odio, tesorero de la comisión.

LO QUE HARA.
Una mujer compra una máquina de coser por el trabajo que ejecuta y no como un mueble. Un hombre lleva un reloj para que le indique la hora y no como inversión de un capital sobrante, y el mismo principio se sigue en el caso de enfermedad. Necesitamos la medicina ó el tratamiento que alivia y cura. El tratamiento de una enfermedad no admite empirismos. La gente tiene derecho á saber lo que es una medicina y sus efectos antes de tomarla. Debe haber dejado conocidos antecedentes de beneficios en casos idénticos, una serie de curaciones que prueben sus méritos é inspiren confianza. Precisamente porque tiene tales antecedentes, es que la **PREPARACION de WAMPOLE** se compra y emplea sin vacilaciones ó dudas. Su buena fama es la sólida base en que se cimienta la fé del público y el buen nombre tiene que ganarlo por buenos resultados. Para los fines para los cuales se recomienda, es leal, eficaz y práctica, hace precisamente lo que tiene Ud. derecho á esperar de ella. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Merece la más plena confianza en casos de Anemia, Escrófula, Debilidad Nerviosa y General, Tos, Influenza, Bronquitis, Gripe, Impurezas de la Sangre y Afecciones Agotantes. "El Dr. Raimundo de Castro, de Habana, Cuba, dice: He usado la Preparación de Wampole obteniendo un resultado muy favorable. Eficaz desde la primera dosis." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en las **Droguerías y Boticas**.

Precios moderados

Especialidad
en el despacho de recetas; atenciones por personas competentes.

BOTICA DEL COMERCIO

Importación directa

Perfumeria
de las principales casas á precios sin competencia

Productos químicamente puros--Renovacion constante de mercaderias

Carlos M. Jiménez
Abogado y Notario
Oficina: la que antes ocupó el Licenciado don Francisco M. Fuentes.

CAPAS DE HULE Y PONSCHO
para hombres y niños
PARA MONTAR Y PARA CALLE
Acaba de recibir un completo y variado surtido la
PUERTA DEL SOL
Herrero Hermanos

LA EDUCACION
LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE MANUEL V. BLANCO
Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc., música para piano, etc. instrumentos y cuerdas, etc., etc.
¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

LA JOSEFINA
Gran Panadería
Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos
Alberto Odio

FERRETERIA
Miguel Macaya & Cía
San José y Limón
Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.
MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

Aviso importante
BERTHEAU
y Compañía
hacen saber q'tienen gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORAS Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.
También venden *pieles de búfalo* para capotas de coches y Máquinas de coser de Singer.
Vísitese á Bertheau y Cía

NICOLAS F. MEZA
CIBUJANO—DENTISTA
De la Facultad Médica de la República. con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No sienten transeunte garantía los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

"LA PROTECTORA"
PULPERÍA y REFRESQUERÍA
Situada en el local que ocupa "La Constancia". Esta casa es la más acreditada por la legitimidad de sus artículos. En el ramo de siropes, éstos son químicamente elaborados, con la materia prima más fina y no se tiñen con anilina, y por consiguiente no contienen sustancias nocivas, según consta en análisis practicado en el Laboratorio Químico Comercial. En el ramo de pulpería, hay baratillo permanente. En el ramo de refresquería, se despachan refrescos con agua gaseosa y hielo á 5cts. En el ramo de abarrotes, se despachan jabón, candelas y fideos al mismo precio de las Fábricas.
Calle 6ª sur, frente á don Luis Cruz Meza
TIP DE EL INDEPENDIENTE

Si tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, aspiraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BEBBE BAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviarán GRATIS direcciones é instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. *Correspondencia y folletos en inglés y castellano.